
ENSEMBLE POUR PLOUGASTEL  

Groupe de 7 élu.e.s d’opposition  

(*)Consulter notre ambition pour la langue bretonne sur 

http://www.ensemblepourplougastel.bzh/index.php/2020/02/27/nos-ambitions-pour-la-langue-bretonne/ 

 
Courrier à Dominique Cap, maire de Plougastel-Daoulas 

Copie à Madame Claire Le Vot, conseillère déléguée à la langue bretonne  

 

 

Plougastel-Daoulas, le 16 novembre 2020 

Objet : Culture bretonne au sein de notre conseil municipal  

Monsieur Le maire,  

Près de 5 mois après les élections municipales de Juin 2020, je me permets aujourd'hui de vous interpeller via ce 

courrier au sujet des actions culturelles en cours ou plutôt au sujet de l’absence d’échanges et de consultations des élus de 

notre groupe, représentant tout de même près de 43.3% des Plougastell, soit 2 235 votes des habitantes et habitants. 

Lorsqu’un discours de démocratie participative, de construction collective est prononcé dans une campagne, il est étonnant 

et surprenant d’apprendre les actions de notre municipalité par la presse et/ou par notre propre réseau associatif… 

Certains diront « c’est normal, c’est de la politique », je pense  malheureusement que c’est un manque de respect envers 

notre engagement d’élus et nos habitants. 

L’équipe d’Ensemble pour Plougastel s’est engagée lors de la campagne sur une politique en faveur de la langue bretonne 

(*). Vous vous êtes également engagé sur certains points. Vous avez notamment nommé une conseillère déléguée à la 

langue bretonne en la personne de Claire LE VOT. 

 Je vous ai exprimé à plusieurs reprises, en direct, mon souhait d’apporter ma contribution, de vous aider sur le sujet car le 

développement des actions en faveur de la langue bretonne n’attend pas. Malheureusement, je n’ai jamais eu de réponse. 

Je réitère bien sur ma proposition de création d’un groupe de travail ou d’une instance participative dédiée. 

Nous avons récemment reçu par l’intermédiaire de la nouvelle directrice du pôle Culture, Communication, Sports et Vie 

associative, le nouveau logo officiel de la ville de Plougastel. Il est annoncé bilingue permettant de répondre à un critère 

clef manquant de la charte Ya d‘ar brezhoneg. Je regrette malheureusement que les élus ne soient pas inclus dans les 

échanges et en fin de compte mis devant le fait accompli. Aucun échange en commission, aucune sollicitation des 

associations culturelles, aucun vote sur des propositions de logos... 

 

Je vous imagine déjà évoquer vos contre arguments sur la difficulté de nous solliciter devant le contexte sanitaire très 

particulier. Cependant, les moyens existent aujourd’hui pour communiquer et vous savez le faire quand il s’agit de votre 

majorité, ou lors de vos vidéos hebdomadaires.  

Je suis aujourd’hui clairement très déçu et vous demande monsieur le maire de revoir, dans l’idée de l’intelligence 

collective, le fonctionnement de notre conseil, nos commissions et groupes de travail.  

Vous le savez j’ai eu,  par mes précédentes responsabilités associatives, de nombreuses occasions d’œuvrer avec la 

municipalité au développement de la culture sur Plougastel. Poursuivant mon engagement public avec la liste EPP, je ne 

comprends pas aujourd’hui ce qui vous empêche à faire participer plus largement les élus et les personnes qualifiées à 

travailler ensemble pour le bon développement de la langue bretonne.   

Nous avions un engagement commun dans nos programmes autour du participatif, il semblerait légitime de réaliser cette 

promesse au sein même de notre conseil municipal. 

Dans l’attente de votre réponse.  

A galon 

Damien RIVIER,  

Conseiller municipal de Plougastel-Daoulas  


